Paroisse Saint Joseph **Jour de Pâques** 9 avril 2023

D'après les Évangiles, Jésus-Christ est mort à la croix, puis il est ressuscité trois jours après.



La « résurrection », c'est le fait de revenir corporellement à la vie. Ainsi, Jésus-Christ est mort à la croix, son cadavre a été placé dans un tombeau, puis il est revenu corporellement à la vie. C'est l'un des faits les plus importants de la foi chrétienne. L'apôtre Paul affirme que sans la résurrection de Jésus-Christ, la foi serait vaine (1 Co 15, 14-19). En effet, sa résurrection est le fondement de l'espérance des chrétiens en leur propre résurrection future.

Il y a un certain de nombre de faits admis par les historiens qui vont dans le sens de la résurrection de Jésus-Christ.

Tout d'abord, il a existé et il est mort. Des sources chrétiennes, mais également juives et romaines le confirment. Ensuite, son tombeau a été retrouvé vide, alors qu'il était gardé par des soldats. Son cadavre a disparu. Enfin, de nombreuses personnes, disciples et adversaires, ont témoigné d'apparitions corporelles de Jésus-Christ. Ces témoignages ne semblent pas frauduleux, puisque des témoins sont morts en martyr à cause de leurs témoignages. Personne ne serait prêt à mourir pour quelque chose qu'il sait être faux.

Comment expliquer l'ensemble de ces faits ?

Si Jésus-Christ est mort, que son cadavre a disparu et qu'il est apparu corporellement à plusieurs personnes, la meilleure explication possible de ces faits semble être que Jésus est effectivement ressuscité. Cependant, il est important d'évaluer les hypothèses alternatives, afin de s'assurer qu'il s'agit bien de l'explication la plus raisonnable.

La résurrection peut-elle être une légende?

Cette explication pourrait sembler raisonnable, mais elle soulève trop de difficultés. Une simple légende est incapable d'expliquer pourquoi le tombeau était vide. Si la résurrection n'était qu'une légende, le cadavre serait resté dans le tombeau et sa seule présence aurait permis aux autorités juives, désireuses de le faire, de démontrer la supercherie. L'absence de cadavre pose une réelle difficulté. La légende est également incapable d'expliquer l'existence de témoins aux apparitions du Christ ressuscité. Si la résurrection de Jésus-Christ n'était qu'une légende, il ne devrait pas y avoir de témoins, et encore moins des témoins prêts à mourir à cause du témoignage de ce qu'ils avaient vu.

Peut-être y a-t-il eu erreur sur le tombeau?

Le problème, c'est que le tombeau était parfaitement identifiable. Les femmes disciples de Jésus avaient vu où le corps avait été déposé. De plus, son propriétaire était connu : il s'agissait de Joseph d'Arimathée. Il aurait pu indiquer le véritable emplacement du tombeau. Enfin, le tombeau était gardé par des soldats romains. Cela permettait d'autant plus de le reconnaître. Dans ces conditions, une erreur sur le tombeau semble peu probable.

Et si le cadavre avait été volé?

Cela expliquerait la disparition du corps. Mais le tombeau était gardé par des soldats. Comment aurait-on pu voler le corps ? Et surtout, qui aurait pu en avoir l'intention ? Si les chrétiens l'avaient volé, ils ne seraient pas ensuite morts en martyr à cause de ce qu'ils auraient su être un mensonge. Pour les autorités juives, la présence du cadavre dans le tombeau prouvait que le Christ n'était pas le Messie. Quant au Romains, ils s'étaient associés au Juifs. Enfin, si des voleurs étaient parvenus à voler le corps, malgré la présence des soldats, ils auraient pu en tirer un bon prix en le vendant aux autorités juives qui avaient déjà acheté la capture de Jésus-Christ.

Peut-être le Christ s'était-il simplement évanoui et était-il revenu à lui par la suite ?

Le problème, c'est que le Christ a subi une violence inouïe, il a été flagellé et crucifié. Les condamnés ne survivaient pas à un tel traitement. Sa mort a été constatée en transperçant l'une de ses côtes, touchant des organes vitaux. Même s'il avait survécu, il serait rapidement mort dans sa tombe. Qui plus est, il aurait dû déplacer la pierre de plus d'une tonne qui fermait la tombe et

passer entre les soldats. Ce n'est pas crédible. Enfin, son état de santé n'aurait pas correspondu au Christ glorieux vu par les disciples.

Dernière hypothèse : Et si les apparitions du Christ ressuscité n'étaient que des hallucinations ?

On pourrait le supposer si les disciples avaient été prédisposés et prompts à croire. Cependant, les disciples ne s'attendaient pas à la résurrection et n'ont pas cru les premiers témoignages. Ils ont dû voir et toucher le Christ pour le croire. L'expérience devait être tangible et contraignante. Même des incroyants ont vécu cette expérience (Paul et Jacques, par exemple). Des hallucinations n'expliqueraient pas qu'autant de personnes aient eu des expériences similaires (environ 500) et l'objectivité temporelle des apparitions (40 jours). Enfin, comment des hallucinations pourraient-elles expliquer le fait que le tombeau était vide ?

Il apparaît donc que seule la résurrection de Jésus-Christ soit capable d'expliquer ces faits : qu'il soit mort, que son tombeau ait été retrouvé vide et que des personnes aient fait l'expérience d'apparitions du Christ ressuscité.

Les hypothèses de la légende, du mauvais tombeau, du vol, de l'évanouissement et de l'hallucination ne parviennent pas à rendre aussi bien compte des faits. La résurrection de Jésus-Christ est la meilleure explication et la plus raisonnable. Or si Jésus-Christ est effectivement mort et ressuscité, cela signifie que c'est un homme extraordinaire. Son message ne peut être que tout aussi extraordinaire. Voudriez-vous le connaître ? Alexis Masson

R. Criez de joie, Christ est ressuscité! Il est vivant comme il l'avait promis. Alléluia, Christ est ressuscité! Il nous ouvre la vie!

- 1. Au milieu de notre nuit, La lumière a resplendi ! La Vie a détruit la mort, Christ ressuscité ! **R**/
- 2. Vous les anges, louez-le, Exultez depuis les cieux ! Tous les vivants louez Dieu ! Christ ressuscité ! **R**/

- 3. Louez Dieu dans sa grandeur, Louez Dieu notre Sauveur! Sans fin louez le Seigneur! Christ ressuscité! **R**/
- 4. Accueillez en votre cœur, Jésus-Christ l'Agneau vainqueur! Il est le Chemin, la Vie, Christ ressuscité! **R**/

J'AI VU DES FLEUVES D'EAU VIVE (1 44-52)

- 1. J'ai vu des fleuves d'eau vive Alleluia, Alleluia! jaillir du côté du temple Alleluia, Alleluia!
- 2. J'ai vu la source du temple Alleluia, Alleluia! grandir en un fleuve immense Alleluia, Alleluia!
- 3. Tous ceux que lave l'eau vive Alleluia, Alleluia! acclament et chantent ta gloire Alleluia, Alleluia!
- **4.** Ton coeur, Jésus est la source **Alleluia**, **Alleluia**! d'où coule l'eau de la grâce **Alleluia**, **Alleluia**!

Gloire à Dieu, Gloire à Dieu au plus haut des cieux! (bis) Et paix sur la terre aux hommes qu'il aime, Nous te louons nous te bénissons, nous t'adorons, nous te glorifions, nous te rendons grâce pour ton immense gloire ↑ Seigneur Dieu, Roi du ciel, Dieu le Père tout-puissant ↑ Seigneur, Fils unique, Jésus Christ, Seigneur Dieu, Agneau de Dieu, le Fils du Père ↑ Toi qui enlèves les péchés du monde, prends pitié de nous ↑ Toi qui enlèves les péchés du monde, reçois notre prière ↑ Toi qui es assis à la droite du Père, prends pitié de nous ↓ Car toi seul es saint, toi seul es Seigneur, Toi seul es le Très-Haut : Jésus Christ, avec le Saint-Esprit Dans la gloire de Dieu le Père amen!

Ps 117 R/ Voici le jour que fit le Seigneur, qu'il soit pour nous jour de fête et de joie!

Rendez grâce au Seigneur : Il est bon ! Éternel est son amour ! Oui, que le dise Israël : Éternel est son amour !

Le bras du Seigneur se lève, le bras du Seigneur est fort! Non, je ne mourrai pas, je vivrai pour annoncer les actions du Seigneur. **R**/

La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre d'angle : c'est là l'œuvre du Seigneur, la merveille devant nos yeux. **R**/

Séquence pascale :

A la Victime pascale, chrétiens, offrez aujourd'hui le sacrifice de louange.
L'Agneau a racheté les brebis ; le Christ innocent a réconcilié l'homme pécheur avec le Père.
La mort et la vie s'affrontèrent en un duel prodigieux.
Le Maître de la vie mourut ; vivant, il règne.

« Dis-nous, Marie Madeleine, qu'as-tu vu en chemin ? J'ai vu le sépulcre du Christ vivant, j'ai vu la gloire du Ressuscité! J'ai vu les anges, ses témoins, le suaire et les vêtements. Le Christ, mon espérance est ressuscité! Il vous précèdera en Galilée. »

Nous le savons : le Christ est vraiment ressuscité des morts. Roi victorieux, prends-nous tous en pitié! Amen!

Alléluia, alléluia, alléluia! (bis)

1- Proclamez que le Seigneur est bon, éternel est son amour ! Oue le dise la maison d'Israël. éternel est son amour !

Alléluia, alléluia, alléluia! (bis)

2- Le Seigneur est ma force et mon chant, le Seigneur est mon salut.

Je ne mourrai pas, non je vivrai, je dirai l'œuvre de Dieu.

Alléluia, alléluia, alléluia! (bis)

3- Dans l'angoisse j'ai crié vers lui, le Seigneur m'a exaucé. Le Seigneur est là pour me défendre, j'ai bravé mes ennemis.

Alléluia, alléluia, alléluia! (bis)

Évangile Saint Jean (20, 1-9)

PU : Par Jésus-Christ ressuscité, exauce-nous, Seigneur !

Toute la terre et tout l'univers, Acclamez votre Dieu! Hosanna, hosanna, hosanna au plus haut des cieux! Hosanna, hosanna, hosanna au plus haut des cieux! Saint le Seigneur, saint notre Dieu, parole et bonne nouvelle!

Saint le Seigneur, saint notre Dieu, lumière et vie éternelle!

Anamnèse: Proclamons le mystère de la foi!
Gloire à Toi qui étais mort,
Gloire à Toi Jésus,
Gloire à Toi qui es vivant,
Gloire à Toi, Gloire à Toi ressuscité,
Viens revivre en nous
aujourd'hui et jusqu'au dernier jour!

Agnus

Messe Parole et Lumière

Toi, l'Agneau de Dieu, Parole pour les vivants, Lumière, soleil levant, Prends pitié de nous, Prends pitié de nous!

Toi, l'agneau de Dieu, Parole de vérité, Lumière d'éternité, prends pitié...

Toi, l'Agneau de Dieu, Parole d'un vent nouveau, Lumière venue d'en haut, Donne-nous la paix, Donne-nous la paix!

Communion:

R/ Recevez le corps du Christ, Buvez à la source immortelle.

- 1- Adorons le corps très saint du Christ, l'Agneau de Dieu Le corps très saint de celui qui s'est livré pour notre salut.
- 2- Le corps très saint de celui qui a donné à ses disciples Les mystères de la grâce, de l'alliance nouvelle.
- 3- Le corps très saint par qui nous avons reçu la victime non sanglante

Le corps très saint du grand prêtre élevé plus haut que les cieux.

- 4- Le corps très saint qui a justifié la pécheresse en pleurs Le corps très saint qui nous purifie par son sang.
- 5- Le corps très saint qui a lavé les pieds de ses disciples avec l'eau Le corps très saint de celui qui a purifié leur cœur avec l'Esprit.
- 6- Le corps très saint qui a reçu le baiser par trahison Et qui a aimé le monde jusqu'à souffrir la mort.
- 7- Le corps très saint qui librement s'est livré à Pilate Et qui s'est préparé une Église immaculée.
- 9- Et Marie qui l'avait couvert de parfum le vit apparaître Et devant le tombeau, elle adora son Dieu.
- 10- Allez dire à Pierre et aux autres disciples Qu'il est ressuscité d'entre les morts, le Seigneur immortel.
- 11- Nous avons rompu le pain et béni la coupe du salut Que ton sang, ô Christ, soit pour nous la source de la vie.
- 12-Qui mange de ce pain et boit à cette coupe Celui-là demeure en Dieu, et Dieu demeure en lui.

R.Resucito, Resucito, Resucito, Aleluya! Aleluya, Aleluya, Aleluya, Resucito.

1.La muerte, donde esta la muerte?
Donde esta mi muerte?
Donde esta su victoria?

Accueil paroissial

les mercredis 9h-11h30, 111 rue N. Blanc 0450445209 Quêtes du 08/04 et 09/04 pour la paroisse.

Samedi 08 avril, 20h Faverges: Famille Carrier André et leurs gendres; Rolande et Jean Coppier; parents défunts de la famille Chevron-Villette; André Pontet et ses parents; Monique Tripier; Denise et Roger Sonnerat et Denise Bal; Bernadette Avettand-Fenoel et Jeannette Falcy; Léone Blanchard; André Bachmann; Joseph Maly. (v): pour les petits-enfants des familles Peres-Hustache et Bouchet et leurs parents; Alexane et sa famille.

Dimanche og avril, 10h Faverges: Alain Vignier; Jean Souchard; Louisette Chaffarod: Pierre et Pierrette Tissot-Rosset: Gilbert et Joseph Dumax; Gilbert Blanc-Garin, son fils Guy, sa petite fille Charlyne, familles Barrachin, Vallet et Ruellan; Jean Strapazzon et sa sœur Marthe : Défunts des familles Ouvrier, Buffet et Mettot : Michel Chappelet; Robert Maniglier; Robert et Lucette Durand et leurs enfants défunts Mado-Charles Odile, et pour Joseph et Marie Gauthey; André Guillon ; Isabelle Baschenis ; Daniel, Jean Arthurion et parents défunts des familles Athurion-Vincent: Lucie, Louis Demaison, Marc Learand. Alain et Paulette Rechon Requet ; Roland Dubassat et famille Chatelain-Cadet : défunts de la famille Tranchant : Alain Rivollet : Roger Baschenis; Simone Neyret; Claudia Prud'homme; René et Antoinette Menjoz : Eugène et Florentine Revil leur Fils Emile-Marie Piffet, Fernand et Georges Vausselin et parents défunts ; Delfiù Da Silva Teixeira ; André Veyrat ; Fabrice Curt, ses grands-parents ; Yvette et Gérard ; Léone Blanchard; Roger et Jean-Luc Gaillard; Léon et Simone Porret et parents défunts ; Simone et Georges ; Marie-France, Roger et Raymond Desbiolles; Robert Romano; Pascale et Maurice Godin; Henri Bel; Jean-Pierre et Yvonne Francioli : Christiane Cadoux : Jean-Marie Duret : Jean-Luc Paulme : Lucienne Métral :

Mercredi 12 avril et vendredi 14 avril : « pas de messe »